
本报讯 （融媒体中心记者 张亚萍） 8月 3日，平顶山市委常
委、汝州市委书记陈天富带领相关部门负责同志，到产业集聚区，实地

调研企业发展和项目建设情况。

在深入了解企业生产经营、产能效益、要素保障等情况后，陈天富鼓

励企业要始终坚定发展信心，精准把握行业发展趋势、市场环境，推进技

术创新、管理创新，不断优化产品结构，持续提升企业核心竞争力。各级

各部门要主动作为、勇于担当，强化要素保障，为企业提供更加优质高效

服务，助力企业不断发展壮大。要坚持把项目摆在重要位置，抢抓时间、

加快推进项目建设，力争更多的大项目、好项目转化为产业集群发展的

增长点，为推动经济高质量发展增添新动力。

市领导黄彬、刘国朝、齐瑞峰、韩建国、杨迎晓参加。

陈天富调研督导企业
发展和项目建设情况
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创 建 全 国 文 明 城 市

“出摊了，感谢咱城管执法局发的摊位

证，现在都不用来那么早占位了。”近日，网

友“最初”在抖音视频中开心地说道。

夜幕还未降临，位于市区沿河东路的

洗耳河小商品便民夜市已开市。摊位沿着

道路两侧满满地摆成了长龙，网红小吃、

新鲜水果、特色冷饮、甜品冰激凌、百货、

服装、箱包鞋帽、绿植、小萌宠、玩具等 30
多种业态小商品琳琅满目，城市烟火气氛

围浓厚。

为持续推进夜间经济发展，市城管执

法局结合往年夜市管理经验，进一步放宽

洗耳河小商品便民夜市入市“门槛”标准，

全面激活夜间经济。网友“最初”口中的

“摊位证”，是由该局通过合理布局、合理

规划，面向在洗耳河小商品便民夜市内有

摆摊需求的市民发放的，有固定编号、经

营者的“身份证”。

“顶着太阳大中午就得来占位，来晚

可都占不住了”。这是 5月初在洗耳河小
商品便民夜市摆摊商户的普遍心声。为了

抢占“好位置”，桌椅、板凳、石块均成为热

门“占位神器”，一时造成沿河东路两侧市

容乱象丛生，个别商户还直接将汽车从早

上就停放在路边，严重影响过往群众通行

安全。

为了促进“夜间经济”健康有序发

展，6月 9日至 10日，该局采用“提前通
知、公开透明”的认证方式，按照先后报

名顺序，由商户自由选择摊位位置，所有

摊位免收任何费用。结合今年洗耳河小

商品便民夜市报名情况，根据商户需要，

又增设了夜市北区，因地制宜新增摊位
364个。
为强化稳就业举措，该局秉承便民

不扰民、放开不放任的原则，持续推动夜

市经济有序发展，全面开放洗耳河小商

品便民夜市经营。进一步降低洗耳河小

商品便民夜市准入门槛，拓宽经营品种：

服装服饰、针织百货、小商品，餐饮类轻

食、饮品均可经营（现场加工类经营品种

除外），摊位设置更加自由多样，商户可

以按照需要搭建摊位。同时，解除洗耳河

小商品便民夜市经营时段车辆禁行要

求，方便市民购物。在夜市周边实施“三

增一延一定向”，即增加环卫工人、增加

环卫机械化作业频次、增加分类垃圾收

集容器，延长垃圾收运和处置时间，全方

位保障夜市周边环境卫生。

“我们卖的都是在抖音、淘宝上很火

的商品。”摊主姚红强告诉记者，相比一些

在夜市里已守了多年的老摊位来说，他们

的摊位只能算是“新手”。据他介绍，经过

这些年的发展，洗耳河小商品便民夜市里

的产品种类也发生了不小的变化，原本比

较受欢迎的锅碗瓢盆等小商品都渐渐消

失了，取而代之的是创意手机壳、木牌香

水小样、美瞳美甲、石膏娃娃涂色、精致西

点等网红时尚潮品。

“网红什么，就卖什么，准没错。”另一

位摊主胡笑苛介绍，现在夜市上有四五家

石膏娃娃摊，年轻情侣、大学生女孩最喜

欢这种卡通动漫的石膏娃娃。“现在学生

放暑假了，生意也越来越好，一晚上能有

几十个来涂色的。”

“得到洗耳河小商品便民夜市开市的

消息后，就立即申请也来出个摊，希望借用

这个有利时机推介商品，招揽一些生意。”

开有门店的商家说。市民王培乐在永乐街

开了一家美甲店，此时她正忙着在摊位上

给顾客进行美甲体验。

商户们收获颇丰，市民们逛得开心。

虽然已是晚上 11时，但在夜市上走走逛
逛的市民还有不少，他们三两成群，或品

美食，或淘点好货，乐此不疲。

截至目前，市城管执法局已为 468位
摊主办理了《摊位证》，实行一摊一证管理

方式，与摊主签订文明经营承诺书，有效

规范经营行为。下一步，该局将继续遵循

“办理民生实事、助力经济发展、提升城市

形象”的工作原则，加大夜市管理力度，提

升城市颜值，提高市民满意度。

融媒体中心记者 李晓伟
通讯员 王丹涛

本报讯 （融媒体中心记者 陈晶） 8月 3日，洛阳市发改委党组
书记、主任付涛，中铁第四勘察设计院集团公司副总工程师王海潮带队

来汝，对焦洛平高铁线路及汝州站点拟选址地点进行现场踏勘并召开座

谈会。汝州市委副书记、市长韩春晓出席座谈会。

焦洛平铁路，即呼南高铁焦作经洛阳至平顶山铁路，也被称为呼南

高铁豫西通道，主要经过焦作、济源、洛阳、平顶山等城市。

呼南高铁焦洛平段，是国家高速铁路网建设重点工程，它将填补洛

阳南北向高铁的空白，构建以洛阳为中心、辐射豫西北、晋东南等地区

的高铁“十字形”枢纽，有利于增强呼南通道等路网干线的运输机动灵活

性，对于助力洛阳建设省域副中心城市、带动区域协调发展具有重要意

义。

付涛、王海潮一行先后到我市两处备选地点进行现场查看，并对照

地图对高铁车站站址选点、线路走向、站台布局深入研究，仔细查看地

形地貌，对比规划最佳路线。

座谈会上，中铁四院的专家们与相关部门就自然保护区、基本农田、

水源保护、矿区开采等影响高铁线路安全的问题进行了研究讨论。对汝

州高铁站选址进行了深入交流。王海潮表示，汝州市高铁项目建设依据

十分充分，对扩大高铁路网辐射效应，提升路网功能具有重要意义，下阶

段将进一步完善路线报告，加快推进汝州高铁项目建设。

在了解呼南高铁规划相关情况后，韩春晓对中铁四院来汝州调研

对接高铁项目建设工作表示欢迎，并就相关规划提出了意见建议。他表

示，市委市政府将进一步统一思想，进一步坚定信心，全力以赴为高铁项

目搞好配合和服务，尽快实现汝州人民期盼已久的“高铁梦”。呼南高铁

是备受汝州及社会各界关注的重点项目。项目的启动，将极大改善汝州

对外交通条件和经济发展环境，对促进汝州高质量发展，融入郑州、洛阳

地区双城经济圈建设具有积极意义。要坚持方便、快捷的原则，在充分论

证的基础上不断优化设计方案，确保方案更加科学合理，符合地方实际。

同时表示将根据需求，全力做好地方协调配合工作，为呼南高铁建设顺

利推进提供保障服务。

市领导刘国朝、武乐蒙参加活动。

本报讯 （融媒体中心记者 牛莉萍）
8月 3日，我市“书香汝州”建设推进会在市图
书馆召开。

为推进“书香汝州”建设，扎实开展全民

阅读活动，提升广大干部职工、人民群众精神

文明素质，助力经济建设和社会发展，我市制

定了《2022年“豫”见最美书香村镇（社区）评
比活动实施方案》和《2022年“豫”见最美读书
人短视频大赛活动实案》。活动时间均为 8月
11日至 31日。

2022年“豫”见最美书香村镇（社区）评比
活动参加对象为全市村镇（社区），每个乡镇、

街道以短视频形式推荐 2—3个全民阅读工
作开展较好的村和社区，以文字材料形式推

荐 2—3个优秀的农家书屋管理员。同时各乡
镇、街道要报送反映本乡镇、街道自身组织开

展全民阅读整体工作情况的短视频 1条。
2022年“豫”见最美读书人短视频大赛活

动全市市民均可参与。广大市民可以将拍摄

的“豫”见最美读书人短视频发送至汝州市图

书 馆 邮 箱 ：rzstsg@163.com， 联 系 电 话 ：
15038829177。短视频拍摄作品需要以全民阅
读活动为切入点，以基层平凡而最美的读书

人为故事主角。短视频作品时长为 3—5分
钟，可以为

短视频作品

添加文字描

述、音频等。

如今正是二伏酷暑连天，但只要一到天擦黑，在温泉

镇温泉村居民安置小区汤王花园，很快就会热闹起来，三

里五村的戏迷们赶集一样朝着小区东侧走去，戏迷俱乐部

马上要开演了；小区内的文化广场上，姐妹们也开始不约

而同聚起来，每晚的广场舞吸引着她们的脚步；小区门口

的大鼓已经按捺不住，率先吼起了高亢的嗓子。只要不刮

风不下雨，这是该村居民每晚“必修的科目”，也是全村老

百姓最喜欢看的节目。

“我们村这三支队伍加起来有百十号人，村里对他们

这种自娱自乐的团队很支持，像广场舞队每个人有五六套

服装，村里隔一段时间都要给她们换新的服装；铜器队的

大鼓、盘鼓、镲、钹，村里给他们赞助了大部分钱。还有老年

戏迷俱乐部每晚的活动，村里给他提供音响、电源，只要是

群众喜欢的文化活动，村里都大力支持。”该村党支部书记

张振亮说道。

今年 74岁的 7组村民李春生是戏迷俱乐部的“团
长”，拉板胡 20多年了，“自学成才”的他会演奏豫剧名家
的各类名段，“我们村的戏迷俱乐部之所以能够二三十年

长盛不衰，就是因为这里的温泉水，周边县市的人都来这

里洗澡，来的戏迷也不少，凑到一块就是一台戏，天天都有

各地来的戏迷在一块玩玩，这也使我拉板胡的有了用武之

地。”
9组村民张会霞更是个戏精，“我当小闺女时就喜欢唱

戏，结婚后到温泉村，参加戏迷俱乐部，自己的演唱技艺也

提高很快，现在会唱的戏多了，从古装戏到现代戏，少说也有几十段。”

“我们村的戏迷俱乐部现在可红火了，仅乐队就有 16个人，锣鼓家
什全着呢，演员有 20多个，（下转第 2版）

本报讯 （融媒体中心记者 张亚
萍） 8月 3日，我市召开 2022年全国文
明城市创建巩固提升工作推进会，对创文

巩固提升工作再部署、再加力，动员全市

上下以更加饱满的精神状态、更加扎实的

工作作风，持续巩固提升全国文明城市创

建成果。平顶山市委常委、汝州市委书记

陈天富出席会议并讲话。

会议指出，全市各级各部门要充分认

识全国文明城市创建巩固提升工作的重大

意义，坚持创建为民理念，拉高工作标杆，

强化工作举措，全面动员、全面行动，全力

以赴做好创文巩固提升工作，让老百姓真

正感受到创建带来的变化，进一步擦亮全

国文明城市“金字招牌”。

会议强调，要切实加强组织领导，严

格落实创文分包责任制，充分发挥县级

领导督促指导、统筹协调作用，压紧压

实市直部门、乡镇街道工作责任，各负

其责、各尽其职，狠抓工作落实，形成上

下联动、齐抓共管的工作局面。要健全

网格化管理长效机制，强化网格员管理

责任，不断提升城市精细化管理水平。

要坚持问题导向，突出抓好主次干道和

背街小巷整治、老旧小区整治、电动车

上牌照、市场专项治理、交通秩序整治

等工作，加快补齐短板弱项，完善常态

化工作机制，促进城市环境不断优化、

城市形象持续提升。要持续强化宣传引

导，引导广大群众积极参与，营造全民

动员、全民参与的浓厚氛围。要加强督

促检查，强化问题整改，确保各项工作

落到实处。

韩玉科、陈国重、黄彬、刘国朝、于伟

等在汝副县级及以上领导，各乡镇街道、

市直有关部门负责同志参加会议。

我市召开全国文明城市创建巩固提升工作推进会

规范夜市管理让夜市变身城市风景线

我市“夜间经济”健康有序发展
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本报讯 （融媒体中心记者

李晓伟 通讯员 王俊刚） 文明

相伴，舞出别样人生；弘扬传统文

化，太极扇舞起来；文明绿色，健步

行走……为进一步提高社区居民参

与文化生活的积极性，营造浓厚的

文化活动氛围，近段时间，钟楼街道

龙兴社区开展了系列“丰富活跃文

化生活”活动，一道道丰盛的文化大

餐轮番上演，让社区居民在浓厚的

文化氛围中不断提升幸福感和满意

度。

社区党群服务中心开展“文明

相伴，舞出别样人生”文化主题活

动。社区的健身操爱好者早早来到社区大门外，随着

音乐的响起，舞者们开始跟随音乐舞起来，跳起来。

随着音乐欢快的节奏，舞者们舞姿矫健，动作优美。

参与活动的舞者们纷纷表示，文化活动不仅丰富了

自己的业余文化生活，而且锻炼了身体，愉悦了身

心，以后将带动更多身边亲人朋友积极参与。

开展练太极活动。太极运动的爱好者们在党群

服务中心门前打起了太极拳、舞起了太极扇，给居民

带来了轻松愉悦的感受。

社区健走队开展“文明绿色健步行走”健身活

动。黎明时分，健身走队员们已经在社区大门外排好

整齐的队列，随着队长的哨声响起，健步走活动正式

开始，社区 30余人迈开健步，随着音乐，勇往直前。
活动现场，身穿运动服饰的每个人神采奕奕、喜笑颜

开，此次健步走路线全程 10公里，队员们做着“大鹏
展翅”“拍肩拍背”等健身动作。

社区文化活动走到了居民家门口，既记录了大

家的欢声笑语，也承载了大家对于社区发展的共同

期待。大家纷纷表示，这些活动在愉悦心情、锻炼身

体的同时，增进了彼此间的友谊，增强了社区居民集

体凝聚力和向心力，展示了社区居民积极向上的良

好形象。

热闹的夜市摊

社区太极扇爱好者排练节目

mailto:rhzs2008@163.com
http://www.ruzhounews.com

